

AGRO NOTICIA

Gobierno sigue poniéndole orden a producción de arroceros

La idea es tener un salvavidas ante posibles crisis con el precio. El Ministerio de Agricultura también recordó los cuidados por cuenta de las lluvias que hay en el país.

Por **SERGIO RODRÍGUEZ SARMIENTO**

Hasta el próximo 30 de abril los arroceros del país tendrán la oportunidad de inscribirse en el Plan de Ordenamiento de la Producción del cereal y con ello acceder a todos los beneficios que el Gobierno ha dispuesto para apoyar a este sector (ver Informe).

El objetivo, según lo dio a conocer *Andrés Valencia*, ministro de Agricultura, es que cada vez existan más herramientas para ayudar por problemas que se puedan derivar, para ese segmento, a razón de fenómenos climáticos, producción y demanda del alimento, entre otros.

A través de un comunicado de prensa, el titular de la cartera aseguró que “quienes se apunten al Plan de Ordenamiento de la Producción lograrán un ‘gana-gana’ porque tendrán la posibilidad de acceder a créditos en condiciones especiales para la siembra y además tasa subsidiada con las líneas A Toda Máquina y Coseche, Venda Fija, además de los instrumentos que el Gobierno ha dispuesto para apoyar esta política”.

El plan, según datos del Ministerio, está destinado a ser el brazo económico que apoye



La apuesta para este año, según el Ministerio de Agricultura, es sembrar 478.000 hectáreas de arroz. Precio y clima son los retos más importantes para los productores. FOTO COLPRENSA

las actividades de 500 mil familias que dependen económicamente de la producción y comercialización de ese alimento; familias productoras que se espera sean la base para que este año en Colombia se logren sembrar 478.000 hectáreas de arroz.

Valencia recordó que los arroceros pueden hacer el registro por medio de la web

del Instituto Colombiano Agropecuario (ICA) www.regarroceros.ica.gov.co y con ello se puedan beneficiar de esta iniciativa.

Nuevas recomendaciones

El Ministerio de Agricultura también hizo un llamado para recordar cuáles deben ser las precauciones que tengan los productores del agro local por

cuenta de la temporada de lluvias que se seguirá manteniendo en parte del territorio nacional este mes.

“Se prevé que el fenómeno -El Niño débil- continúe, con alguna posibilidad de que se mantenga por el resto del año. A pesar de que la intensidad sea débil, pueden presentarse impactos en los sistemas productivos por la ocurrencia de

INFORME

LO QUE DEBE TENER PARA INSCRIBIRSE

- Documento de identidad, nombres, apellidos, dirección de residencia, teléfono y correo electrónico.
- Área que sembró en los tres semestres anteriores (segundo semestre de 2017, primer semestre de 2018 y segundo semestre de 2018) clasificada por el municipio o los municipios en los cuales sembró.
- Cuánta área va a sembrar en cada semestre de 2019: departamento, municipio, nombre de la vereda.
- Medidas en hectáreas que se esperan sembrar. En este caso debe ingresar la información por cada predio en el que vaya a producir.

altas temperaturas y disminución en los volúmenes de lluvia esperados”, dijo la cartera a través de una nota de prensa.

De ahí que se recuerde la importancia de manejos fitosanitarios, preparación de suelos, manejo de malezas, riegos y drenajes, entre otros. El boletín recomienda, en la preparación de los suelos, realizar mantenimiento de los drenajes para evitar problemas de encharcamiento y evacuar rápidamente el agua de los lotes.

Finalmente se recordó que en promedio el consumo de agua de los cerdos se mantiene en: 11,6 litros por día (l/día) para cerdas vacías; 15,6 l/día, cerda gestante; 19,4 l/día, cerda lactante y 3,0 l/día en lechones precebo ■

FERIA DE GANADOS DE MEDELLÍN

BOVINOS MACHOS			
Precio de venta en pesos			
EDAD	ANIMALES	PROMEDIO	PRECIO MÁX.
Machos cebados kg. en pie	2.678	4.815	5.550
Machos de levante 1 año	200	968.000	1.000.000
Machos de levante 1 1/2 años	122	1.082.787	1.150.000
Machos para ceba 2 años	29	1.183.000	1.318.050
Machos para ceba 2 1/2 años	0	0	0
Machos (Destete)	65	499.231	650.000

BOVINOS HEMBRAS			
Precio de venta en pesos			
EDAD	ANIMALES	PROMEDIO	PRECIO MÁX.
Hembras cebadas kg. en pie	1.272	4.238	4.700
Hembras de levante 1 año	10	550.000	550.000
Hembras de levante 1 1/2 años	15	970.000	1.070.305
Hembras de cría 2 años	0	0	0
Hembras de cría 2 1/2 años	83	1.177.000	1.612.100
Vacas con cría (Ataos)	7	1.349.000	1.472.724
Vacas de leche	16	2.480.000	3.000.000
Revoltura	12	1.700.000	1.900.000
Bovino industrial (kg. en pie)	282	2.565	3.400

PORCINOS			
Precio de venta en pesos / Kg. en pie			
EDAD	ANIMALES	PROMEDIO	PRECIO MÁX.
Cerdos cebados	481	4.439	4.500
Cocas descarte	139	3.115	3.500
Padrones descarte	6	1.833	2.100

RESUMEN REUNIÓN			
En Unidades			
	ACTUAL	ANTERIOR	DIFERENCIA
Ganado gordo	4.589	5.682	-1.093
Ganado flaco	626	2.215	-1.589
Porcinos	7.957	12.708	-4.751
Revoltura y vacas de leche	208	206	2
Total semovientes	13.380	20.811	-7.431

Del 15 al 19 de abril de 2019. Fuente: Central Ganadera

Taladros en operación para extraer petróleo crecieron 7,2 %

Por **COLPRENSA**

La Cámara Colombiana de Bienes y Servicios Petroleros (Campetrol) informó que en marzo el número de taladros en operación se mantuvo inalterado frente al mes anterior. Es decir, se sostuvo la operación de 134 equipos que se logró en febrero.

“En cuanto a la variación anual, se observó un crecimiento de 7,2 % en los taladros en operación. Esperamos que el siguiente mes inicie una nueva etapa de reactivación en los equipos, la cual se mantendría en lo que resta de 2019”, explicó Campetrol.

De los 244 equipos en existencia consolidados para marzo de 2019, 134 se destinaron a labores de drilling (un tipo de equipo), de los cuales 69 se reportaron como contratados y 59 en operación.

Así mismo, a nivel mundial las cifras presentaron variaciones negativas. De acuerdo

5,4 %

creció la producción de petróleo en los tres primeros meses del año: MinMinas.

con Campetrol, los taladros de *drilling* que se reportaron activos en todo el mundo cayeron hasta los 2.213 equipos en marzo de 2019, una desactivación de 93 equipos (-4 %) frente al mes anterior.

La actividad de taladros en Estados Unidos, a su vez, decreció por tercer mes consecutivo, esta vez en 26 equipos para ubicarse en 1.023 en el tercer mes del año.

Todo este contexto se da en el marco de los precios internacionales del petróleo de referencia WTI y Brent que se ubicaron en promedio en 58,1 dólares y 66,1 dólares, respectivamente.

En el contexto nacional, las exportaciones del petróleo y sus derivados presentaron una contracción anual de 5,4 %. “A pesar de esta reducción, las exportaciones petroleras siguen teniendo una alta participación, ya que en febrero representaron un 35 % del total de exportaciones”, concluyó la organización.

Producción de crudo creció

El indicador también va de la mano con los resultados de producción de barriles de petróleo que entregó el pasado 16 de abril el Ministerio de Minas y Energía.

En esa actividad se registró una cifra de 892.103 barriles de petróleo promedio diarios, número que le dio para aumentar en 5,4 %, durante los tres primeros meses del año, con respecto a igual período de 2018. La producción promedio de crudo sólo para marzo fue de 884.815 barriles promedio día ■